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Dimanche 15 septembre 2019 

Installation du père Georges Ouensavi comme curé de la paroisse St Yves de La Courneuve 

et accueil des pères Jacques Baudet et Michel Lemarchand. 

Lectures du 24ème dimanche du temps ordinaire (année C). 

 

Quelles seront vos priorités ? 

 

 Cher père Georges, vous voici donc curé de la paroisse St Yves de la 

Courneuve tout en demeurant, bien sûr, curé de la paroisse St Lucien. La tâche est 

importante aussi, quelles priorités allez-vous vous donner pour éviter de courir 

d’un endroit à l’autre et finir… épuisé ! 

 

 Quelles priorités allez-vous vous donner ? Allez-vous parcourir les rues de 

la Courneuve à la recherche de la brebis perdue ? Allez-vous balayer la poussière 

qui, si nous n’y prenons garde, à vite fait de recouvrir le livre des évangiles afin que 

nous retrouvions ce que nous avons de plus précieux, la parole du Christ ? Allez-

vous vous tenir sur le seuil de cette église, les bras grands ouverts, afin d’y 

accueillir avec joie ceux qui viennent ou reviennent vers Dieu ?  

 

 Cher père Georges quelles priorités allez-vous vous donner ? En fait, cette 

question est une mauvaise question. Ne faudrait-il pas dire : quelles priorités allez-

vous vous donner avec la communauté à laquelle vous êtes envoyé ?  Car , vous le 

savez bien, en étant nommé curé de la paroisse St Yves de la Courneuve vous 

entrez dans l’histoire d’une communauté. Une communauté dont les membres ont 

déjà le souci d’aller à la recherche de la brebis perdue, de balayer la poussière qui 

recouvre l’Evangile, d’accueillir ceux et celles qui se tournent vers le Christ. Une 

communauté dont les membres souhaitent donner le meilleur d’eux mêmes  en 

s’appuyant sur leur foi au Christ ressuscité.  Donner le meilleur d’eux mêmes à 

leurs enfants, à leurs proches mais aussi à ceux et celles qu’il leur est donné de 

rencontrer au fil des jours ! 

 Avec vos frères prêtres, les pères Jacques Baudet et Michel Lemarchand que nous 

sommes heureux d’accueillir, votre première mission est de  soutenir, 

d’encourager, de fortifier tout ce qui est déjà entrepris ou qui le sera pour que 

l’Evangile touche les cœurs et transforme des vies ! Soutenir, encourager, fortifier 

en annonçant l’Evangile, en célébrant les sacrements, notamment l’eucharistie, et 

en suscitant le partage fraternel avec les plus pauvres. Là, père Georges,  est votre 

mission ! 

 

 Cher père Georges, quelles priorités allez-vous vous donner avec la 

communauté à laquelle vous êtes envoyé ? En fait cette question est encore  une 

mauvaise question… Ne faudrait-il pas dire : quelles priorités allez-vous vous 
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donner avec la communauté à laquelle vous êtes envoyé mais aussi  avec le diocèse 

de Saint-Denis et son évêque et, plus largement encore, avec l’Eglise universelle et 

le pape François ? Aucune paroisse ne peut-être un village gaulois, ou un village 

africain, qui vivrait en autarcie, repliée sur elle-même.  Toute paroisse s’inscrit 

dans une Eglise locale que l’on appelle un diocèse et tout diocèse est en 

communion avec les autres diocèses  et notamment le diocèse de Rome dont 

l’évêque est le pape. Ainsi toute paroisse doit se laisser interroger, voire bousculer, 

par des appels qui retentissent au delà de ses frontières afin d’être une 

authentique communauté chrétienne, ouverte à l’Eglise universelle,  au monde et à 

ses  multiples défis !  

Ainsi cette année, dans notre diocèse, nous avons choisi de vivre une année de la 

culture vocationnelle. Une année pour découvrir ou redécouvrir que nous nous 

sommes appelés par Dieu. Une année pour découvrir ou redécouvrir que, pour 

répondre à ses appels, nous avons besoin dans l’Eglise de prêtres, de religieux et 

religieuses… 

 Ainsi, le pape François nous invite à faire du mois d’octobre prochain, le mois de la 

mission extraordinaire. Un mois pour découvrir ou redécouvrir que nous sommes 

appelés à être missionnaires, non pas en faisant des choses extraordinaires mais 

dans le quotidien de nos vies ! 

 

 Cher père Georges, il paraît que lorsqu’une question est bien posée il est 

facile d’y répondre. Voilà donc la question que je vous pose en ce jour de votre 

installation :  

« Quelles priorités allez-vous vous donner avec la communauté à laquelle vous êtes 

envoyé mais aussi  avec le diocèse de Saint-Denis et son évêque et, plus largement 

encore, avec l’Eglise universelle et le pape François ? ». J’ai la faiblesse de croire 

que cette question est bien posée aussi je vous laisse maintenant le soin d’y 

répondre tout particulièrement avec ceux et celles auxquels vous êtes envoyé ! 

Amen ! 

 

+ Pascal Delannoy 

Evêque de Saint-Denis en France 
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